
狛江野菜を食べて健康になろう

特集

こんなことを決めました
議案審議

狛江市議会として能登半島地震
義援金募金活動を行いました
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乳和食は減塩や食後高血糖の予防

ができるため、メタボ予防や生活習

慣病予防にも役立つものです。また

高齢者のフレイル予防にも役立ちます。

食べて になろう

狛 江 野 菜

狛江の畑には野菜や果物がいっぱい!

ビタミンやミネラル、食物繊維は体の健康に欠かせません。

農家さんに魅力を聞いてみました。

特集

健 康

直売会会長

冨永  茂和 様
狛江GAP研究会 会長

おすすめ

の材料を袋にまとめて入れ、
手でこねる。一口サイズに丸めて、
沸騰したお湯に入れ火を通す。

白菜 里芋狛江野菜狛江野菜
おすすめ

狛江野菜狛江野菜

小川　保 様

公益社団法人 東京都栄養士会 会長
駒沢女子大学 人間健康学部 
健康栄養学科　教授　管理栄養士

西村　一弘 様

注
目

を
浴びている乳和食を狛江野菜で作ってみまし

た

！

つくねと野菜のミルクみそ汁つくね 野菜
牛乳が出汁の代わりとなり、

調味料が減らせる！
牛乳とつくねで

良質なたんぱく質が採れる！

作り方

A は材料欄記載通りに切って 鍋に水を入れ沸騰後
野菜に火が通ったら
白みそと牛乳を溶かす。

を入れ
も入れおく。

B B
A

1 ２ ３

材料 ２人前

・鶏ひき肉 ８０ｇ

１/２個

小さじ１/２

小さじ１

小さじ１

小さじ１

つくね

・卵黄
・片栗粉
・おろし生姜
・醤油
・砂糖

・にんじん １/２個(イチョウ切り) ・みそ 大さじ１

・牛乳 大さじ２

・水 １ １/２カップ

中２個(イチョウ切り)

３cm幅で切る

１/３本(小口切り)

中２個(乱切り)

・カブ
・カブの葉
・ネギ
・里芋

A 狛江野菜B 他調味料C

牛乳は、みそとよく混ぜ
合わせてから汁にとき入れることが

大事なポイント。
白濁しにくく、味もまろやかで牛乳の匂い

も感じさせません。

編
集
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記
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を
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T A L K  A B O U T  K O M A E

こんなことを
決めました

公民館の使用時間帯区分を４区分へ増やします

令 和５年 第４回 定 例 会 は11月24日（金）から12月22日（金）まで の29日
間行いました。提出された議案・陳情等は計22件で、慎重に審議しました。

公民館の各室の使用の区分を増や
すことで使用者の活動機会を増や
し効率的な運営を推進するため、
所要の改正を行うものです。
具体的には、現在の３区分から、使用
時間を午後10時まで延長した上で、

「午前９時から正午まで、正午から
午後４時まで、午後４時から午後７時
まで、午後７時から午後10時まで」
の４区分へ増やすものです。

※結果の詳細については７ページの議案と結果をご確認ください。

▶今号ではこの中から４つをPICK UPします。

議案審議

11月24日 
定例会初日

12月22日 
定例会最終日 委員会提出議案 0件市長提出議案 ２０件

議員提出議案 2件 陳情 0件

PIC
K U

P

1 議案第50号 狛江市立公民館条例の一部を改正する条例

質疑応答

質疑応答

　　　使用時間帯を３区分から４区分に変更する必要性は。

　　　中央公民館の予約が混んでいるため部屋を確保しにくい
という問題に加え、改修に伴う中央公民館休館中は西河原公民
館の増加が見込まれること等の課題がある。利用団体の活動機
会を増やすため４区分へ変更。

Q

A

　　　市民の意見を聞きながら検討した４区分案だが、特徴は。

　　　各時間帯で最低３時間確保するとともに、現在４時間を
必要とする団体の活動にも配慮し、４時間の時間帯を設けている。

Q

A

PIC
K U

P

2

国の「デフレ完全脱却のための総合経済
対策」における「重点支援地方交付金」に
ついて、低所得世帯支援枠が追加的に拡
大されたことに対応するため、「住民税非
課税世帯特別給付金（追加的給付）」を実
施するとともに、市独自の支援として、支給
対象世帯を拡大する経費や、逝去された名
誉市民である小池邦夫先生を偲ぶ会を日
本絵手紙協会共催にて実施するほか、東
京都人事委員会勧告に基づき、職員の給
料や勤勉手当の増に対応する経費が計上
されました。他に、債務負担行為補正として、

学校プール民間施設等活用施行実施業務
について、第一小学校と和泉小学校におい
て令和６年度の夏の水泳指導を民間施設
で試行実施するための補正予算が成立し
ました。
また、保育園や放課後クラブにおける保育
士や支援員等を民間の求人募集サイト等
に掲載し人材を募る経費、令和６年４月か
ら、あいとぴあセンター内に改正児童福祉
法に基づく子ども家庭センターを設置する
ため、事務室の改修等を実施する経費など
が計上されました。

令和５年度
一般会計補正予算（第４号）が
賛成多数で決まりました

議案第40号 令和５年度狛江市一般会計補正予算（第４号）

　　　民間施設を利用してのプール指導は狛江市
では初となるが、メリットとデメリットは。

　　　メリットは、屋内プールの場合年間を通じて
水泳授業が可能であること、専門インストラクターに
よる水泳指導が充実すること、水道代や経年による
設備の老朽化に伴う施設修繕などの維持管理費の
問題や、昨今の気温上昇に伴う熱中症や紫外線に
よる健康リスクの懸念などを解消できること。デメ
リットは、仮に学校プールを廃止した後に民間事業
者が撤退した場合に授業を確保出来なくなる恐れが
あること。

Q

A

　　　求人サイトへはどのような広告を掲載する
のか、掲載に踏み切った背景は。

　　　保育園や学童での月額会計年度職員の応募
が集まらない状況があり広く募集周知を図るため、
会計年度職員の求人広告を掲載予定。

Q

A

　　　新設される子ども家庭センターはどのような
業務を行うのか。

　　　要支援・要保護児童対策業務と母子保健業
務を一体的に提供することにより、全ての妊産婦、
子育て世帯、子どもに対し相談や支援を行う。

Q

A
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付託先 件名 結果 付託先 件名 結果

パレスチナ自治区ガザ地区内における
恒久的な停戦を求める決議が提出されました

パレスチナ自治区ガザ地区内における早急で恒久的な停戦を求める決議が以下の提案理由
により提出されました。

賛成全員で原案可決されました。

PIC
K U

P

4 議員提出第６号 パレスチナ自治区ガザ地区内における恒久的な停戦を求める決議

10月７日に勃発したイスラム組織ハマスとイスラエルによる軍事衝突による被害者はイスラエル側1,200人
以上、パレスチナ側15,000人を超える人々が犠牲となり、そのうち７割近くが女性と子どもであると報道され
ている。
ハマスによるイスラエルへのテロ攻撃や人質拘束などを断固として非難する。同時にイスラエルが行った病
院や難民キャンプなどへの攻撃を断固として非難する。
どの様な理由があれ、武力による攻撃は決して認められるものではなく、これ以上の犠牲者が出ることに深
い憂慮を表明する。
よって狛江市議会は、パレスチナ自治区ガザ地区内における早急で恒久的な停戦を求めるものである。

米軍オスプレイ墜落事故の
原因究明等を政府等に対し

求める意見書が提出されました

米軍オスプレイの墜落に関する事故の原
因究明を米軍へ求めること、日本国内に配
備されているオスプレイを全面撤去し、追
加配備計画を中止すること、オスプレイの
自衛隊への導入を中止することを政府等
に対し強く求める意見書が提出されま
した。１人が反対討論、２人の議員が賛成
討論を行い、採決の結果、賛成少数で否
決となりました。

PIC
K U

P

3 議員提出第５号 米軍オスプレイの墜落に関する意見書

我が国を取り巻く安全保障環境は、一層厳しさを
増している。特に近年、中国軍は南シナ海及び尖閣
諸島周辺での活動を活発化させ、今後一層の拡大
が予見される。安全の確保は大前提だが、日本特
に南西諸島の安全保障上必要と考える。（反対）

事故の危険性が高く、米軍でさえ新規調達をしな
いオスプレイを日本で追加配備や自衛隊への導入
を進めることはあり得ない。全面撤去と追加配備、
自衛隊への導入を中止すべき。（賛成）

こんな意見がありました

議案と結果
全会一致の議案等

狛江市立小学校児童用タブレット等の購入 原案可決即決

原案可決総務

狛江市立北部児童館の指定管理者の指定
について 原案可決社会

令和５年度狛江市一般会計補正予算
（第５号） 原案可決即決

狛江市国民健康保険税条例の一部を改正
する条例 原案可決即決

パレスチナ自治区ガザ地区内における恒久的
な停戦を求める決議 原案可決即決

人権擁護委員の候補者の推薦につき意見を
求めることについて 同意即決

狛江市行政手続等における情報通信の技術の
利用に関する条例の一部を改正する条例 原案可決総務

令和５年度狛江市国民健康保険特別会計
補正予算（第２号） 原案可決即決

令和５年度狛江市下水道事業会計補正予算
（第１号） 原案可決即決

狛江市国民健康保険税条例の一部を改正
する条例 原案可決即決

狛江市民ホールの指定管理者の指定について 原案可決社会

原案可決社会

狛江市立岩戸児童センターの指定管理者の
指定について 原案可決社会

非常勤の特別職の職員の報酬及び費用弁償に
関する条例の一部を改正する条例 原案可決総務

狛江市体育施設の指定管理者の指定について 原案可決総務

狛江市都市計画税条例の一部を改正する条例

狛江市行政手続における特定の個人を識別
するための番号の利用等に関する法律施行
条例の一部を改正する条例

狛江市特定教育・保育施設及び特定地域型
保育事業の運営に関する基準を定める条例の
一部を改正する条例

原案可決社会

谷
田
部 

か
ず
ゆ
き（
議
長
）

岡
村 

し
ん

荒
木 

て
つ

宮
坂 

良
子

西
村 

あ
つ
子

高
木 

さ
と
こ

き
た
み 

ま
さ
し

ひ
ら
い 

里
美

小
木 

哲
朗

三
宅 

ま
こ
と

吉
野 

芳
子

自由民主党・明政クラブ 日本共産党
狛江市議団

狛江市議会
公明党 無会派

分かりやすい
政治を伝える・
維新の会

[ ○賛成 ×反対 ―欠席  ]

令和５年
第４回定例会 付託先略称

即決：本会議即決　総務：総務文教常任委員会　

社会：社会常任委員会

令和５年度狛江市一般会計補正
予算（第４号）

狛江市立公民館条例の一部を改正
する条例

狛江市職員の給料等に関する条例
の一部を改正する条例

米軍オスプレイの墜落に関する意見書

狛江市一般職の任期付職員の採用
等に関する条例及び狛江市職員の
給料等に関する条例の一部を改正
する条例

付
託
先

議
決
結
果

賛否がわかれた
議案の○×結果

会 派 名／名前

原案可決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○× ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

○ ○ ○ ○ ○ ○○

○ ○ ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

○○ ○ ○

× ○

○ ○ ○ ○ ○

○ ○ ○ ○ ○

× × × × × × × × × × ×× ×

○ ○ × × × ○× ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

原案可決

原案可決

原案可決

原案否決

即決

即決

議
　
長即決

即決

即決

石
井 

功

栗
山 

欽
行

辻
村 

と
も
こ

太
田 

久
美
子

三
角 

た
け
ひ
さ

し
の 

浩
司

山
田 

み
ち
こ

小
野
寺 

克
己

石
川 

和
広

山
田 

幸
子

佐
々
木 

貴
史
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一 般 質 問ってなぁに？
Q.Q.

二次元コードを読み込むと、
各議員の一般質問の動画が
ご覧いただけます。

第４回定例会では、12月１日、４日、６日、７日の４日間に

わたり2１人の議員が一般質問を行いました。

各議員の主な質問と答弁を要約して掲載します。

議 員から市への
質 問・提 言です。

A.

国の総合経済対策について

国の「デフレ完全脱却のための総合経済対策」が閣議
決定、その裏付けとなる国の補正予算が成立。重点支援
地方交付金を最大限活用し「減税＋給付」の対象とならない
「はざま」の所得層の方々約1,600人に支援が届けられるよ
う制度の構築と早期に給付されるよう要望する。合わせて
物価高による給食材料費の高騰が子育て世帯の保護者負
担増とならないよう小中学校及び保育園等の給食費への
支援を要望する。

質  

問

ご要望いただいた定額減税や今回の補正予算の給付の
対象とならない、「はざま」の所得層の方々への支援や、
小中学校や公立保育園の給食の状況も踏まえ、長引く
物価高騰の影響を受ける市民の方々への必要な支援を
検討する。

回  

答

市独自の施策ともなるので、市長にお聞きする。誰人も
難聴になり得る可能性がある中、ユニバーサルデザイン
視点の施策として、難聴者のための補聴器購入費助成を
全世代をカバーするものに展開を図れないか。

難聴は年齢に関わらず起こる可能性があり、全世代に
おいて大きな問題となるもの。全世代を対象とした制
度の導入に向けた検討を進める。

質  
問

回  

答

聞こえに困っている方への福祉的支援
について

❶アクティブシニアの方々が溌剌と若い時と同じように
能動的に参加したいと思わせる事業の必要性は❷新しい
介護予防の流れとして、アクティブシニア向けの「シル
バーＤＩＳＣＯ」事業検討のご所見を伺う。

❶抵抗なく、意識せずに健康づくりや介護予防につなが
る仕組みは必要❷新たな介護予防・フレイル予防事業に
もなり得る。今後、実施に向けた検討を行う。

質  

問

回  

答

すきまのない 認 知 症 対 策をしていく
ために

❶市民センター改修実施設計において、市民ひろばの改
修をあわせて進めるべきと考えるがご所見を伺う❷市民
センター一階ウッドデッキからの景観に配慮し現状の市
民ひろばツリーサークルを変更すべきでは。

❶オープンテラスと合わせ、市民ひろばとつながりのある
空間が創出できるよう検討❷ツリーサークルの植栽を撤
去し、テラスと一体となるよう設計を進める。

質  

問

回  

答

新しいまちづくり、持続可能な
シン市民ひろば

都より狛江アパート建替えに関するお知らせがあった。
一時移転準備に伴って起こり得る「生活上の困難や不安」
を抱える住民に対し、都だけではなく、市としても、サ
ポートや支援をする体制構築を図れないか。

狛江団地の建て替えに伴い生じる様々なお困りごとに
ついて、こまほっとシルバー相談室を中心として支援し
ていく。

質  

問

回  

答

狛江団地周辺地区に関するまちづくり
について

つながり支え合うまち狛江へ

地域の絆を築ける町会・自治会の加入率向上に向けて
条例化することで、数年計画の位置づけとは違い、将来
に向けて変わらずに取り組む根拠となる条例を定める
べきだと考える。市の見解は。

質  

問

総合基本計画に位置づけ実効性ある支援とその充実に
取り組んでいる。町会・自治会に関する理念的な条例
について他自治体の事例も参考に今後調査研究する。

回  

答

「ポイ捨て」防止対策の推進について

市民一人ひとりの「ごみ問題」に対する意識の高揚を
図り、美化活動への行動変容を目指し、市民の清掃活動
を「見える化」するため、清掃団体への感謝のメッセージ
と絵手紙を路面に貼る取組みについて伺う。

質  

問

路面標示や看板等を活用し、絵手紙を用いたメッセージ
とともに感謝を伝えることを担当部署と連携し検討
する。

回  

答

❶幼児期の教育の重要性と遊びの力を伺う❷幼児教育
と小学校の接続はどうされているのか。

質  

問

❶自分の道を切り拓いていく確かな力❷入学後の学校
生活が円滑に送れるよう工夫。

回  

答

学びの充実について

❶外国人増減の推移❷日本語指導支援が必要な生徒数
❸当事者の問題意識は❹手を差し伸べるべき重点分野。

質  

問

❶増加傾向❷12月１日までに18名❸多文化共生推進
が必要❹コミュニケーション支援等が必要と考える。

回  

答

狛 江 市にお ける外 国 人 住 民 の 現 状
と課題について

❶こまチケ換金率❷冊子価格設定の仕組み❸デジタル
デバイス普及取組❹学校タブレット端末の返却回収は。

質  

問

❶４年度99.30％❷印刷機使用料等を基に価格を設定
❸相談窓口の開設を検討❹子どもに渡す工程を決定。

回  

答

ペーパーレス化の現状と更なる推進
に向けた取組

❶狛江の古墳の特徴や魅力❷周辺住民の意見❸観光資源
として活用取組❹マイクロツーリズム創出への見解。

質  

問

❶短期間に数多く集中して築造❷来園者のマナーについて
❸古墳公園の整備等❹地域振興への活用は課題。

回  

答

古墳を軸とした
新規マイクロツーリズム の可能性

❶多くの子どもたちの意見を聴き、条例を制定していく
❷別途建物整備を検討、調整している。

回  

答

❶こども条例の制定に向けて子どもの意見が集約でき
る取組を❷緑野小KoKoA教室の確保に向けた取組を。

質  

問

こどもが のび のびと育 つ 環 境 づくり
について

佐々木 貴史
狛江市議会公明党狛江市議会公明党

石川 和広

狛江市議会公明党

小野寺  克己山田 幸子
狛江市議会公明党

三宅 まこと
分かりやすい政治を伝える・維新の会分かりやすい政治を伝える・維新の会

きたみ まさし

❶他区市等を参考に情報提供に向け準備する❷国・都計画
との整合性を図り女性の健康について議論する。

回  

答

❶女性の健康を包括的に支援するために情報発信の取
組を❷健康こまえ21の改訂に向け検討を。

質  

問

女性の健康支援の取組みについて

※1
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市民農園で環境配慮の農作業に取り
組む仕組みを

❶環境保全型農家が減少している理由は❷環境再生型
農業に対する市の所見❸来年４月開園の市民農園での
元々の土作りは❹環境配慮型の市民農園実現方法は。

質  

問

❶農家数や農地面積と連動して減少傾向❷市計画に基
づく環境保全型農業の考え方と重複❸堆肥や有機肥料
の使用、除草剤や薬剤散布を減らす等工夫❹有機栽培
や減農薬に関する講演会等具体的アドバイスも可能。

回  

答

外環道事業者による無断修復と工事
との影響調査

❶外環工事事業者による無断修復箇所は外環工事の気泡剤
が投入された地点で、その影響も懸念される。市が事業者
に出した要請文の内容は❷外環工事との関連性について
の調査要請に対して事業者の回答は。

質  

問

❶連絡体制の強化及び市が発生原因調査を行う場合に
は協力することなど❷東京外かく環状道路の工事によ
る影響の更なる確認を行うことを検討する。

回  

答

❶日本人の睡眠の現状を踏まえ、その重要性や改善策
の周知啓発が必要では❷ふらっとなんぶの運営の課題
❸就労困難者を支援するヴァルトジャパンの取組み。

❶周知啓発内容については健康日本21第３次の今後の
検討状況を注視する❷利用者の偏り、児童定員制限、一部
職員の超過勤務、詳細な運営ルールなし❸「就労困難者
特化型BPO事業」の展開。

質  

問

回  

答

誰もが健やかに暮らす～政策の展開
に向けて

❶消費生活のトラブルに関する市の見解❷消費者庁の
実施したインターネット通販に関する調査の結果❸増加
するクレジットカードのスキミングの対策と対処法。

❶相談内容は多種多様。最新情報や具体的事例により
対応する❷無料体験やキャンペーン表示などのトラブ
ル経験率は30％を超える❸推測されない暗証番号設定
や明細の小まめな確認で不正に気付くことも重要。

質  

問

回  

答

多様化・複雑化する消費トラブルの
被害を防ぐ

高木 さとこ
無会派

吉野 芳子
無会派

小木 哲朗
無会派無会派

ひらい 里美

三角 たけひさ
自由民主党・明政クラブ

太田 久美子
自由民主党・明政クラブ

辻村 ともこ
自由民主党・明政クラブ

栗山 欽行
自由民主党・明政クラブ

❶都内のコミュニティバスの路線数とシルバーパスが
使えない路線の割合は❷市民との間で交通不便地域に
ついて大きな差異が生じないよう検討を❸グリーンス
ローモビリティー導入の期待と課題は。

❶路線数54路線、シルバーパスが使えない路線割合
67％❷距離だけで交通不便を語れるものではない❸ラスト
ワンマイルに適している。渋滞が課題の一つ。

質  

問

回  

答

未来につながる公共交通

❶本市の教員を取り巻く環境は❷子ども達に影響を与えな
いための対策は❸代替教員を探すため管理職が毎日電話し
ていたが、改善すべきでは❹小学校の教科担任制を高学年
からスタートしてはどうか。

❶学校の働き方改革の推進が必要❷プランに基づき具
体的な取組みを推進❸現時点、教員のネットワークに
より確保❹国や東京都の動向を踏まえて実施。

質  

問

回  

答

学校の働き方改革

❶PFAS独自対策を講じている多摩の自治体は❷汚染
拡大防止のため市がすべきことは❸市が自衛隊に若者
の個人情報をCD-ROMで提供しているのは義務規定か
❹提供を望まぬ市民の権利を守る除外規定の検討は。

❶八王子市など９市❷市単独では汚染拡大防止は困難
であり他自治体等と連携し国や都に強く働きかける
❸義務規定ではない❹現在、実施検討する予定はない。

質  
問

回  

答

市民の暮らしの安心～国や都の管轄
事業の課題

❶廃止する駄倉小学生クラブ利用者への説明は❷廃止
する地区センターに代わる施設設置予定は❸条例変更
により公民館夜間利用が19-22時となる。基本構想に
従い、改修後に本格実施とすべきではないか。

❶新図書館の計画に合わせて公にしており、入園のしおり
にも記載し、周知している❷現時点で予定はない❸試行
としての実施は考えていない。

質  

問

回  

答

新図書館建設のための統廃合が市民
に及ぼす影響

❶狛江市薬剤師会は、街の身近な医療人として尽力さ
れている。休日薬局運営の現状と課題は❷DX化の中、
同管理費の見直しを❸同勤務者報酬見直しを。

❶医薬品不足により在庫管理に苦慮。自身の薬局業務
と併行しての休日診療薬局の運営のため、業務管理が
負担になっている❷保守費用や検査費見直しを薬剤師
会と調整協議する❸報酬見直しは慎重な検討が必要。

質  

問

回  

答

狛江市休日薬局の運営について

❶盲ろう者への配慮方法は❷盲ろうセミナーで分かっ
た事は❸あいとぴあセンター磁気ループの修理検討を
❹職員研修実施を。市計画に盲ろう明記を。

❶障がいの状態や経緯を把握し、その方にあった配慮が
必要❷状況に応じた支援の重要性を改めて認識❸音響
機器更新について他機器の代用も含め不具合解消に向け
検討❹市で啓発等を行う際に受講を働きかける。

質  

問

回  

答

盲ろう者理解促進について

狛江市がさらにTVに取り上げられるため狛江ロケー
ションサービスが「まちネタ」の情報発信を行えないか。

質  

問

市のＰＲにつながる取組みであり、実施に向けた体制
やテレビ局とのつながりの有無など整理・確認する。

回  

答

ロケ支援「狛江ロケーションサービス」
への提言

児童生徒が直接、教師を介さず東京都に相談できる
「第三者相談窓口」、狛江の学校現場では。

質  

問

性暴力・性被害等はもとより、学校生活の悩み等につい
ても相談できることを保護者にも周知。

回  

答

子どもたちを教職員の性暴力から守れ

４月に開設予定、認知症高齢者グループホームの規模や
特徴は。

質  

問

利用定員18名、入居者本位のくらしを継続する施設。回  

答

介護保険は第9期へ　
認知症対応の強化を

水道局資材置場は市内の貴重なオープンスペース。置場
の共同活用図り、何らかの事業展開はできないか。

質  

問

多くの市民に関心を持ってもらうため、イベント実施
は有効である。都に協力いただけるよう検討する。

回  

答

都水道局用地の共同活用について

来年は多摩川決壊から５０年。記憶を後世に継承する
ためにも碑の更新、事業展開が必要。市の考えは。

質  

問

過去の災害を知り、自分事として自助・共助の取組をさら
に推進させるような事業を検討する必要がある。

回  

答

持続可能なまちづくりについてⅡ

高齢になると誰もが陥る身体、口腔、目、視覚のフレイル。
長寿社会を見据え施策拡大する考えはないか。

質  

問

フレイル対策に限らず、様々な健康づくりの事業を更に進
めていく必要があると考えている。

回  

答

フレイル対策について

大谷翔平選手が、右利き用２個、左利き用１個のグロー
ブ寄贈。前例の善意、どのように効果的に活用。

質  

問

学校に飾ったままにするのではなく、グローブを手に
取り使用することも可能。

回  

答

全小学校にグローブ寄贈

コスト・サイズ・設置場所のスペース、費用面からオブス
タクルボックスの設置。

質  

問

スペース的には比較的導入しやすいが、指導者の配置や
安全管理の面も含め調査研究。

回  

答

注目されるオブスタクルスポーツ

小足立児童グランドの砂ぼこりの対応。砂・土ぼこりの
発生しにくい芝生化のメリットは。

質  

問

安全な遊び場、心の安らぎ、ヒートアイランド現象の
緩和等。

回  

答

グランド・公園の整備と管理の在り方

※2

GIKAI GUIDE 2023 4th11 10



「狛江団地建替え計画」と「市道整備」
について

❶狛江団地建替えについて説明会の予定は❷団地建替
えにより形成される地区拠点ゾーンは、都と綿密な打
ち合わせが必要と考えるがいかがか❸アンケートで複
合施設に生活利便施設を求める声があるが、設置の見
通しは❹団地建替えにあたり今後の課題は❺三小脇の
蓋付水路はガタツキがあり大きな音がする。修繕できな
いか❻(仮)駒井公園予定地内の蓋付水路箇所を、公園
敷地として有効活用していただきたいがいかがか。

質  

問

❶開催時期は未定。分かりやすい説明を都へ要望❷既存
施設を集約する他、賑わいのある拠点にするための新
機能も含め検討、公園を集約すること等を協議❸具体的
な整備計画は今後庁内関連部署と検討予定。民間資金
を活用した生活利便施設の誘致の可能性も検討❹公共
施設について庁内関係部署と連携して総合的に検討。
住居機能、利便性機能、防災機能の強化。地区ごとの特性
に応じた地区計画の検討❺再度現地を確認し、ガタツキ
を解消する❻どの様に活用するか十分検討。

回  

答

石井 功
自由民主党・明政クラブ

山田　みちこ
自由民主党・明政クラブ

しの 浩司
自由民主党・明政クラブ

宮坂 良子
日本共産党狛江市議団

西村 あつ子
日本共産党狛江市議団

荒木 てつ
日本共産党狛江市議団

岡村 しん
日本共産党狛江市議団

マイクロツーリズム※1
自宅から1 ～ 2時間の距離の近場でおこなう旅行や観光の
こと。

オブスタクルスポーツ※2
「走る」「跳ぶ」「登る」などの各障害物をクリアーする様々な
運動を通じ、肉体的・精神的な可能性にチャレンジするス
ポーツ。近代五種競技では、馬術に代わる新種目として、
2024年パリ五輪以降の正式種目として採用予定。

パーキングパーミッド制度※3
障がいのある方や要介護高齢者、妊産婦の方など歩行が困
難な方や移動の際に配慮が必要な方のための駐車区画に
ついて、対象者に利用証を交付することで、区画の適正利
用を推進する制度。

用 語 解 説

郷土資料館と文化財について

❶旧四小跡地の整備スケジュールは❷旧四小にある文
化財の収蔵庫は近々に検討すべきだが❸市として郷土
資料館の具体的検討は行われているのか。

質  

問

❶多摩川住宅建替え工事の完了は令和10年度の予定。
旧四小跡地の整備も遅れないよう進めたい❷庁内検討
委員会で検討に着手済❸今後、庁内検討委員会で検討。

回  

答

狛江市の人口について

❶人口ビジョン（平成28年策定）の推計よりも人口は減少
していない要因は何か❷人口ビジョンは社会増ではなく
定住促進や出生数を増やすとあるが。

質  

問

❶マンションの建設等による転入超過❷住みやすいま
ちづくりを進め、定住を促進していくとともに、子育て
世帯が住みやすいまちづくりを進めていく。

回  

答

様々な課題解決に向けて

❶花火大会の警備ア体制イ川崎側の体制ウ調布市花火
大会は狛江市内も混雑していて危険な状態。対策を
❷児童相談所の充実ア相談件数の推移イサテライト
オフィスが近隣に設置された場合の効果。

質  

問

❶ア事故防止等を目的に主催者が配置イ狛江市観光協
会が配置ウ主催者等に情報提供❷アR2:149件、R3:150
件、R4:170件イ児童虐待の早期・円滑な対応に繋がる。

回  

答

市民要望について～制度の狭間の方
へ支援を

❶電気料高騰対策支援金の延長の考え❷重点支援地方交付
金の交付限度額❸定額減税で支援が受けられない方へ支援
を❹銭湯へ再支援を❺福祉施設へ支援を❻来年４月に入学
する大学生等へ支援を。

質  

問

❶３月31日までに補助金を執行❷低所得世帯支援枠４億
4,984万８千円等❸必要な支援を検討❹電気料高騰対策
として支援❺都が支援を実施❻現時点では未定。

回  

答

子育てしやすいまちづくりについて

❶学童クラブの受け入れ数増の取組みが早急に必要
❷来年度から狛江市でも給食の無償化を進めて欲しい
❸狛江市でも中学生も高校生も医療費助成の所得制限
撤廃を早期に行う必要があるがどうか。

質  

問

❶弾力化を行いながら受入れ数の確保に努める❷現時
点では詳細が不明であるため、東京都の通知をもって
対応を検討❸次年度の予算編成の中で総合的に判断。

回  

答

来年度の国民健康保険料値上げは
すべきでない

❶加入者の状況について市の認識は❷若年健診の市の
認識は❸来年度の値上げは見送るべきと思うがどうか。
他に、野川サイクリング道路について質問。

質  

問

❶財政的に脆弱だが医療費水準が高く所得水準が低い
高齢者割合が益々高くなっている状況❷健康寿命延伸
に寄与する一つの取組み❸答申を踏まえ適切に対応。

回  

答

❶市は和泉多摩川地域を今後どのようにすべきか❷道路等
維持補修委託費の増額。

質  

問

❶協議会と情報共有等。協議会は住民意見を吸い上げ
合意形成活動を継続❷道路を適正に維持管理する予算。

回  

答

安心安全について・和泉多摩川周辺
まちづくり

❶ふらっとなんぶ施設管理、事業運営上の課題と対応
❷グリーフケアのHPの作成は。

質  

問

❶適切な修繕対応、利用者の偏り、児童定員制限、超過
勤務等❷必要な情報が届くようHPの掲載内容を研究。

回  

答

ふらっとなんぶの今後・グリーフケアの
対応

❶パーキングパーミッド制度※3の導入は❷学童のデリバ
リー弁当の検討。

質  

問

❶都道府県単位での導入が適切、東京都の動向を注視
❷先行事例等を参考にしながら研究していく。

回  

答

車いす使用者用駐車スペース、
学童の昼食提供

現在の衛生委員会の設置状況と構成メンバーについて。質  

問

教育委員会に労働安全衛生委員会を置き、指導室長、
産業医、校長、衛生管理者、衛生推進者で組織。

回  

答

教育環境の充実について

条例と子どもの権利条約との関係について。質  

問

子どもの権利条約の４つの一般原則を基に基本理念や
施策の基本事項等を定めていくことを予定している。

回  

答

子どもの権利条例について

カーブミラーの設置基準と今の予算枠で設置できるカーブ
ミラーの本数について。

質  

問

道路反射鏡設置基準を設け、この基準に基づき設置。設置
するための柱も含め、６基分の予算を確保。

回  

答

市民要望について

❶準備基金を入れ介護保険料値上げやめて❷利用料２割負
担強行は、利用控えで重症化高め財政を圧迫する。

質  

問

❶給付見込みと保険料の推計等を行い、適正な取崩し
も含め検討❷国の議論の行方を注視。

回  
答

必要な人が安心して利用できる介護
保険に

❶難聴者への補聴器購入助成の実施を❷難聴の早期発
見・対応のためにヒアリングフレイルチェック導入を。

質  

問

❶全世代を対象とした制度の導入を検討❷早期発見に向
けた取組みは、重要な課題と認識。

回  

答

難聴者が元気に暮らせるよう、聞えの
支援を

❶高齢化率69％の団地での建替に不安が広がっている。
早急に説明会開催を❷団地の中に常時相談窓口を。

質  

問

❶開催時期について未定。分かりやすい説明を都へ要望
❷説明会の開催要望に合わせて、都へ伝える。

回  

答

狛江団地の建替問題～不安に答え
る対応を
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狛江市議会として能登半島地震

義援金募金活動を行いました

狛江市議会議長賞が
授与されました！

TOPICS

01

TOPICS

02
市民まつり農業祭にて

11月11日～12日、狛江市民まつりの農業祭で、多
くの狛江産野菜が出品された品評会が行われまし
た。狛江市議会議長賞に、小川昌士さんの里芋が
選ばれました。
12月13日にはJA内の会議室で表彰式が行われ、
谷田部議長から表彰状とカップが授与されました。

11 月 13 日及び 17 日の２日に分けて議員研修を行いました。
東京ガスグループ施設の視察へ行った様子をレポートします。

活動レポート活動レポート

おめで
とう

ありが
とう

元日に発災した能登半島地震の被災者を支援する
ため、狛江市議会の全議員が協力し1月下旬の5日間、
募金活動を行いました。集められた募金は「石川県令和
6年能登半島地震災害義援金」へ、狛江市青少年第二
育成委員会が集めた分と狛江市議会互助会からの分
と合わせ、狛江市議会義援金名で全額振り込みました。
ご協力ありがとうございました。

募金額

1,112,384円
ご協力

ありがとう

ございました
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〒201-8585　狛江市和泉本町1-1-5
TEL.03(3430)1111(代表) 03(3430)1128(直通)　
ホームページ　https://www.city.komae.tokyo.jp/index.cfm/49,html

募金箱設置場所等詳細については市HPへ。
※市では個人からの物資の受付は行いません。

開会時間はいずれも午前９時の予定です。   都合により、日程が変更になる可能性があります。
  請願・陳情の締め切り　３月８日（金）午後５時までに議会事務局へご持参ください。

編集 議会運営委員会 発行 狛江市議会

令和６年第１回定例会（予定）

本会議
初　日

本会議
一般質問

本会議
一般質問

天皇
誕生日

本会議
一般質問

議会運営
委員会

本会議
最終日

総務文教
 常任委員会

社会
 常任委員会

建設環境
 常任委員会

予算特別
委員会

予算特別
委員会

予算特別
委員会

（予備日）

予算特別
委員会

春分の日

S U N M O N T U E W E D T H U F R I S A T
2/18 19 20 21 22 23 24

25 26 27 28 29 3/1 2

3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23

24 25 26 27 28 29 30 WEBアンケートを募集しています。誌面作りの
参考にさせていただきますのでたくさんの方々
からのご意見をお待ちしています！

WEBアンケート募集中

回答期日

3月8日 金

一問一答
人から言われた大切な言葉はQ

小木 哲朗
お ぎ てつ ろう

「臨機応変」‥報道現場で最も大切な
姿勢です。どんな状況でも冷静に判断を
下していきます。

無会派

「お母さん、葉子はいい子じゃなきゃダメ
なの？」2歳の娘の言葉は、新米母であ
る私への大事な問いでした。

ひらい 里美
さと み

無会派

「自分を疑え」学生時代の先輩から。独り
よがりの正しさに陥らぬよう、客観的に
自己検証する姿勢を大切に。

たか ぎ

高木 さとこ

頭に思い浮かんだことは一度、すべて飲
み込んでから、ことばにするようにしな
さい。

吉野 芳子
よし の よし こ

「素直な者ほど愛される」父からの大切
な言葉。嬉しい時に喜び、悲しい時に涙
を流す素直な人間でありたい。

きたみ まさし

「人生の目的は金銭を得るに非ず。品性
を完成するにあり。」内村鑑三の言葉は
品性卑しい私には遠い目標です

三宅 まこと
み やけ

「嘘をつくような人間になってはいけな
い」と亡き親に言われた言葉。
今もその言葉は生きています。

山田 幸子
やま だ さち こ

「人が嫌がること、人の迷惑になることは
しない。人が喜ぶこと、人のためになる
ことをしなさい。」亡母より

佐々木 貴史
さ さ き たか し

母より『智ちゃんの良い所は素直さ。一
生懸命、世の為、人の為に働いて、沢山の
人を助ける人になってね。』

辻村 ともこ
つじ むら

人生で初めて大切な言葉に気がつきま
した。いつも言えそうで言えない言葉！！

「ありがとう」

や た べ

谷田部 かずゆき

｢人のお世話にならぬよう、人のお世話
をするように、そして報いを求めぬように｣
という言葉「自治の三訣」

栗山 欽行
くり やま よし ゆき

たとえ一人かも知れないが、努力している
姿は必ず誰かが見ている、見られている。
忘れるな。

石井 功
いし い いさお

①あなたが動くことで誰かの心が動くよ！
②人にかけた恩は水に流し、人から受け
た恩は石に刻む。

山田 みちこ
やま だ

優しさを失わないでくれ。（中略）たとえ
その気持ちが何百回裏切られようと。
人ではなくウルトラマンAより

しの 浩司
こう じ

「慈眼視衆生」何時もやさしい、思いやり
の目を持ってという意味です。
日頃から心がけたい言葉です。

三角 たけひさ
み すみ

Knowing is doing something
やってみれば分かる。

太田 久美子
おお た み こく

決まった言葉はないですが、関心のある
ことは徹底的に研究・調査する大切さを
父親から教えられました。

荒木 てつ
あら き

「お父さん大好き」子ども達から言われ
た言葉です。今後も言ってもらえるよう
な姿を見せたいと思います。

岡村 しん
おか むら

「迷った時はチャレンジを」進路が二つ
に迷った時、この言葉を心に困難な道を
選択しようと努力しています。

宮坂 良子
みや さか よし こ

議員活動に悩んでいた時、病床の父が
綴った「他の人にできてあなたにできな
い事はない」他界後に読みました。

西村 あつ子
にし むら こ

できるだけ多くの人に会っていきなさい。
様々な人々から様々な物事を学び続けて
いくことが大切だよ。

お でらの かつ き

小野寺 克己

「“何のために”それを決して忘れてはい
けない、どんなことがあっても」大切にし
ている言葉であり信条です

いし かずかわ ひろ

石川 和広

自由民主党・明政クラブ

狛江市議会公明党

日本共産党狛江市議団

自由民主党・明政クラブ

分かりやすい政治を伝える・維新の会

自由民主党・明政クラブ

狛江市議会公明党

日本共産党狛江市議団

自由民主党・明政クラブ

分かりやすい政治を伝える・維新の会

自由民主党・明政クラブ

狛江市議会公明党

日本共産党狛江市議団

自由民主党・明政クラブ

無会派

自由民主党・明政クラブ

狛江市議会公明党

日本共産党狛江市議団

自由民主党・明政クラブ

無会派

令和６年能登半島地震災害義援金
の受付開始に伴う募金箱を

まで設置しています。

令和６年３月２９日（金）


